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MINUTA DA ATA DA 28ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 1 
HIDROGRÁFICA DO PARANÁ 3 2 

Aos dois dias do mês de junho de 2022, às 9h00min, por meio de web conferência 3 

utilizando a Plataforma Zoom e formalizada por meio de gravação, iniciou-se a 28ª  4 
Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Paraná 3, diante da presença dos 5 
membros representantes: GIOVANI DIEGO NIEDERLE da Fundação Nacional do Índio 6 
– FUNAI; TACIANO CESAR FREIRE MARANHÃO e ROBERT GORDON 7 
HICKSON do Instituto Água e Terra Toledo -IAT; GLAUCIA ASSIS do Instituto Água 8 

e Terra Outorga – IAT; LUIZ ROBERTO FAGANELLO do Instituto de 9 

Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR; PAULO ROBERTO SALESSE da Secretaria 10 

Estadual de Agricultura e Abastecimento – SEAB; CRISTINA BARCARO MUNCHEN 11 
do Núcleos Regionais de Educação – NRE; LUCAS DALL1AGNOL DA SILVA do 12 
Município de Foz do Iguaçu; LILIAN QUELI FERREIRA CARDOSO e ANA PAULA 13 
SOARES BERTÉ do Município de Toledo, CLAUDETE LUCIA SCARAVONATTO 14 

do Município de Pato Bragado; AILTON MARTINS LIMA do Município de Cascavel; 15 
ROBERTO PEDRON do Município de Mercedes; NICOLÁS LOPARDO, RODOLFO 16 

TANAKA SAVELLI e NILTON LUIZ PEREZ MOLLINARI da Companhia de 17 
Saneamento do Paraná – SANEPAR; GERSON LUIZ DA SILVA e FÁBIO 18 
REGELMEIER  do Sistema Autônomo de Água e Esgoto de Marechal Cândido Rondon; 19 

SIMONE FREDERIGI BENASSI da Usina Hidrelétrica de Itaipu; ALEX MIELKE  da     20 
CERCAR; PEDRO LUIZ FUENTES DIAS da Associação Brasileira de Pequenas 21 
Centrais Hidrelétricas - ABRAPCH; CLAUDIANE MORETTI da LAR Cooperativa 22 

Agroindustrial; CELSO BRASIL da COPACOL; DIMAS JOSÉ DETONI da 23 

COPAGRILL; ELIAS LIRA DOS SANTOS JUNIOR DA Universidade Tecnológica 24 
Federal do Paraná – UTFPR; ANGELA BÁRBARA TISCHNER da Fundação Parque 25 
Tecnológico Itaipu – FTPI; ADALBERTO TELESCA BARBOSA e RICARDO 26 
ANTONIO PALMA do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia -  CREA; 27 

GUILHERME MIOLA DE CASTRO da Associação Oeste Paranaense dos Engenheiros 28 
Ambientais – AOPEA; dos convidados: JULIANA CAVASSIN e LUCINEIDE 29 
APARECIDA MARANHO; do Instituto Água e Terra - IAT. O Sr. ELIAS LIRA DOS 30 
SANTOS JUNIOR iniciou agradecendo a presença de todos os membros e convidados 31 
presentes, ressaltando a importância da participação de todos para o bom andamento do 32 

comitê, declarando aberta a reunião (ITEM 1 DA PAUTA). Na sequência passou a 33 
palavra para Srta. LUCINEIDE APARECIDA MARANHO; para a aprovação da minuta 34 
da ATA da 27° Reunião Ordinária. Solicitou-se a dispensa da leitura da ATA, pois está 35 
já havia sido disponibilizada antecipadamente, assim o Sr. ELIAS colocou em votação 36 
sua aprovação (ITEM 2 DA PAUTA), sendo esta aprovada por unanimidade sem 37 

nenhuma ressalva.  Após isso, foi discutida a Aprovação da Minuta da Deliberação da 38 
aprovação do início dos estudos e definições de mecanismos na cobrança pelo uso de 39 

recursos hídricos, visando a implementação do instrumento de gestão, na área de 40 
abrangência do CBH Paraná 3 (ITEM 3 DA PAUTA). Por conta de que o Sr. CELSO 41 
BRASIL alegou não terem recebido o anexo da pauta, foi decidido por sugestão do Sr. 42 
NICOLÁS LOPARDO que ela seria reenviada. Não havendo mais manifestações a pauta 43 
foi declarada aprovada por unanimidade.  Dando sequência aos itens em pauta, entra em 44 
discussão o Relato da estratégia definida na 27ª reunião da Câmara Técnica para 45 
notificação dos usuários irregulares de Recursos Hídricos da bacia do Córrego Gavião 46 

http://www.recursoshidricos.pr.gov.br/arquivos/File/CERH/Resolucoes%20CERH/2002/res1302_CERH.pdf
http://www.recursoshidricos.pr.gov.br/arquivos/File/CERH/Resolucoes%20CERH/2002/res1302_CERH.pdf


(ITEM 4 DA PAUTA). Este seria apresentado pelo Sr. Professor ARMIN, que 47 
infelizmente não pode estar presente na reunião. Assim a palavra foi dada a Srta. 48 
GLAUCIA ASSIS, que deu uma breve explicação sobre o assunto, porém ainda assim 49 

por decisão do Sr. ELIAS a votação da pauta foi postergada para a próxima reunião. A 50 

próxima pauta foi referente ao Relato da decisão da Câmara Técnica a respeito da 51 
solicitação para ampliação do prazo da Sanepar para atendimento ao Enquadramento de 52 
curto prazo (2023) - ETE Norte Córrego das Antas; (ITEM 5 DA PAUTA) e Aprovação 53 
da Minuta da Deliberação nº 6 (ITEM 6 DA PAUTA). A Srta. LUCINEIDE 54 
APARECIDA MARANHO compartilhou a apresentação, o Sr. ELIAS, leu a resolução 55 

do documento para que os outros membros pudessem se manifestar. Após algumas 56 
sugestões e duvidas que foram esclarecidas o Sr. PEDRO DIAS, fez uma sugestão para 57 
que o texto fosse alterado para maior clareza da resolução. Assim Sr. ELIAS colocou a 58 
pauta para votação, considerando mudanças que foram sugeridas e a pauta foi aprovada. 59 
O Sr. ELIAS então passou a palavra para Srta. JULIANA CAVASSIN, para a discussão 60 

do (ITEM 7 DA PAUTA) que se refere a consulta aos membros sobre a apresentação do 61 
projeto hidrosfera da UFPR, que foi aprovado por unanimidade para apresentação na 62 
próxima reunião. Em seguida foi aberta a discussão dos Informes sobre o Pro comitê 63 
(ITEM 8 DA PAUTA). Por falta do Sr. ALEXANDRE que falaria sobre a pauta a palavra 64 

foi passada para o Sr. FÁBIO, que explicou sobre o programa, o Sr. ELIAS 65 
complementou e passou a palavra para que os membros fizessem considerações. Depois 66 
Da explanação do item 8 passaram para os informes gerais (ITEM 9 DA PAUTA). O Sr. 67 
ELIAS trouxe a discussão sobre as reuniões irem para o formato presencial, ou se manter 68 

de forma remota. Foi decidido por unanimidade que por enquanto as reuniões 69 

continuaram de forma remota. A palavra foi passada para a Srta. LUCINEIDE, que 70 
apresentou algumas questões importantes sobre o Encontro Nacional de Comitês de Bacia 71 
Hidrógraficas - XXIV ENCOB, que acontecerá nos dias 21 a26 de agosto de 2022 em 72 

Foz do Iguaçu – Paraná. A Srta. LUCINEIDE informou que após passada a enquete pela 73 
Bianca e encerrado o processo de pesquisa, agora a Bianca está estudando as rotas a serem 74 

percorridas pelos ônibus. Quanto a alimentação o almoço será servido no próprio hotel 75 
do evento. E o jantar será em restaurante diferente. E quanto à hospedagem, a cotação 76 
ainda está sendo realizada. Ainda fez uma observação para esclarecimento de que não 77 

significa porque a enquete foi respondida que a inscrição foi realizada no ENCOB, a 78 

mesma deverá ser feita no link do evento. Foram passadas ainda algumas outras 79 
informações sobre a atualização quinzenal do site e também sobre a formalização de 80 
pedidos para substituição de representantes mediante a um ofício. Também foi elaborada 81 

uma notificação com relação ao não comparecimento de membros do comitê nas reuniões, 82 
sem justificativa, para o cumprimento do regimento. Não existindo mais nenhuma 83 

demanda pendente, o Sr. ELIAS agradeceu a presença de todos e se deu por encerrada a 84 
28ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacias do Paraná 3. 85 

 86 
 87 
 88 

Elias Lira dos Santos Junior 89 
Presidente do Comitê de Bacia do Paraná 3 90 


